
 

 

                                                           

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           15.11.2019 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     14.11.2019 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:45 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend.  

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn J. Bamberg 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 9/0/0    

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 10.10.2019 

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 9/0/0 

TOP 4 Informationen zu Schlobachshof durch Frau Krutzsch, / Änderungsantrag zu 
Gewerbegebiet Seehausen II – Schlobachshof 

- Frau Krutzsch (Amt für Gebäudemanagement der Stadt Leipzig) informierte über 
die derzeitige bauliche und rechtliche Situation des „Schlobachshofs“ dessen 
Eigentümer die Stadt Leipzig ist, aber noch nicht offiziell übergeben worden ist. 

- Schlobachshof liegt im Überschwemmungsgebiet. 
- Laut Denkmalschutzamt gäbe es jedoch Gebäude, die zu erhalten sind. 



 

 

- Frau Krutzsch hat einige Zeichnungen bzw. Luftbilder zur Erläuterung des 
Geländes mitgebracht, es kam zu Diskussionen, welche Gebäude abgerissen 
werden sollen und welche dem Denkmalschutz unterliegen, die abzureißenden 
Gebäude seien teilweise illegal errichtet worden. 

- In den Medien/Presse kam es zu einer Mitteilung, dass „Schlobachshof“ 
abgerissen werden soll, wie kam es dazu? Herr D. Achtner fühlt sich von der Stadt 
Leipzig übergangen, in diesem Zusammenhang äußerte sich Herr A. Faulhaber 
dahingehend das es nicht sein könne, dass augenscheinlich Tatsachen geschaffen 
werden, ohne dass ein Nutzungskonzept für das Objekt vorläge. 

- Zur Sprache kam, dass es auf dem Gelände zu Diebstählen und Vandalismus 
gekommen sei. Frau Krutzsch ist der Meinung, dass es noch Mieter auf dem 
Gelände gebe. Es wurde betont, dass es keine Mieter vor Ort mehr gebe. 

- Herr A. Faulhaber betonte ausdrücklich, dass die Stadt Leipzig eine 
„Verkehrssicherungspflicht“ hat und dieser nicht nachkommt, das Gelände ist 
ungesichert. 

- Falls die Stadt Leipzig Ihrer „Verkehrssicherungspflicht“ nicht nachkomme, werde 
es eine Dienstaufsichtsbeschwerde geben. Frau Krutzsch nahm dies zur Kenntnis. 

Ortsvorsteher Denis Achtner gibt das Ergebnis des Beschlusses zum Änderungsantrag des 
Ortschaftsrates BEH zu Seehausen II (in den Ausgleichsmaßnahmen zum Schlobachshof zu finden 
sind) vom 28.10.2019 zu Protokoll. 

Votum: 9/0/0 

Im Anschluss diskutieren die Mitglieder des Ortschaftsrates über die aktuellen Zustände auf 
Schlobachshof. Die Diskussion mündet in nachfolgendem Antrag:  

Antrag OR BEH 

Der Ortsvorsteher wird beauftragt, einen Antrag für die Ratsversammlung zu erstellen, dass die 
Stadtverwaltung sicherstellt, dass auf dem Areal des Schlobachshofs Vandalismus und Plünderungen 
verhindert werden und die entsprechenden Verkehrssicherungsmaßnahmen eingeleitet werden 
(Antrag folgt in Schriftform). 

Votum: 9/0/0 

 

TOP 5 Verwaltungsstandpunkt Nr.: VI-DS-02945, Sanierung Radweg Schönauer Landstraße 

- Herr D. Achtner teilte mit, dass die Unfallstellen beseitigt wurden. 
- Dem Verwaltungsstandpunkt wird zugestimmt. 

Votum: 9/0/0 

TOP 6 Informationsvorlage VI-DS-02945 - Gehwegsanierungsprogramm 

- Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 

Votum: 9/0/0 



 

 

TOP 7  Rücknahme / Vergabe Brauchtumsmittel 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg beschließt die Rücknahme / Reduzierung der 
nachfolgenden Brauchtumsmittel auf Grundlage der von Ihm beschlossenen Förderrichtlinie 
für örtliches Brauchtum. 

 

Beschlussnr. Verein Betrag 

2019/11/59 Rücknahme Tanzsportverein 19/08/43 -200,- € 

2019/11/60 Rücknahme KGV „An den Sprikken“ -200,- € 

2019/11/61 Reduzierung „Große Eiche“ -670,- € 

 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO waren keine Mitglieder des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 9/0/0 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg vergibt die nachfolgenden Brauchtumsmittel auf Grundlage der 
von Ihm beschlossenen Förderrichtlinie für örtliches Brauchtum. 

Beschlussnr. Verein Betrag 

2019/11/62 Nachtrag Kosten LVZ 18,80,- € 

2019/11/63 TSV Böhlitz-Ehrenberg 670,- € 

2019/11/64 TSV Böhlitz-Ehrenberg 1330,- € 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO waren keine Mitglieder des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 9/0/0 

 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg vergibt die nachfolgenden Brauchtumsmittel auf Grundlage der 
von Ihm beschlossenen Förderrichtlinie für örtliches Brauchtum: 

Beschlussnr. Verein Betrag 

2019/11/65 Schlobachshof e. V. 385,79 € 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO waren 2 Mitglieder des Ortschaftsrates (Herr A. Faulhaber und Frau A. Kern) 
von der Beratung und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 7/0/0 

 

 



 

 

TOP 8   Korrektur Richtlinie Neujahrsempfang 

Der nachfolgende Passus in §3 (2) Mannschaft des Jahres wird gestrichen: 

„Die Auswahlkommission wählt aus allen Einsendungen drei Mannschaften aus und entscheidet über 
die Platzierung (1. Bis 3. Rang). Jede dieser nominierten Mannschaften erhält eine (1!) Medaille mit 
entsprechender Rangkennzeichnung sowie jedes Mannschaftsmitglied eine Urkunde.“ 

Votum: 9/0/0 

 

TOP 9  Informationen 

- Herr D. Achtner informierte, dass aufgrund eines Fehlers des Büros für 
Ratsangelegenheiten der Antrag des OR „Flutlichtanlage Marktplatz“ von der 
Tagesordnung genommen wurde und er seinen Redebeitrag im Stadtrat bezüglich 
der Rücknahme des Antrages nicht halten konnte. Er hat die Begründung allen 
Fraktionen schriftlich zukommen lassen. 

- Es kam zu Beschwerden von Anwohnern um den Bolzplatz der Oberschule wegen 
Ruhestörungen. Der Hallenwart wurde von den Nutzern des Bolzplatzes auch 
schon verbal bedroht. 

- Für die Ortschaftsräte gibt es Bildungsangebote der Stadt Leipzig. 
- Am 18.12.2019 soll die neue Mensa der Oberschule eröffnet werden. 

TOP 10  Bürgerfragestunde 

- Außerhalb des TOP 4 gab es keine weiteren Bürgeranfragen. 

Top 11  Sonstiges 

 

Am 05.12.2019 findet die nächste Sitzung des Ortschaftsrates statt. 
 
 
 
 
     

D. Achtner   Herr J. Bamberg       Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                              Protokoll     

 

 


